

tuirle la raza Leicester, tan perfecta para el abasto, pero sin valor como productora de lana.

En esa destruccion de las razas productoras de la lana de peine se ha ido demasiado lejos. Van 80 años, una sola nacion produce la lana merina, hoy ninguna nacion produce la lana de peine y, sin embargo, el uso de los generos llamados de *lana lisa* se va generalizando cada dia mas; de ahí una necesidad para la industria, que ha remediado en parte con el perfeccionamiento de sus maquinas que le permiten hoy de hilar la lana rizada del Merino para los generos de *lana-lisa*, con-gastos é inconvenientes como se comprende, y sin que las lanas de peine legitimas hayan perdido nada de su enorme valor.

Van 12 años que, no pudiendo hacer nada personalmente, hemos llamado la atencion de amigos sobre las ventajas que ofrece la raza Lincoln, y que se destruye en Inglaterra, y las que ofrece la raza Pampa que se destruye tambien entre nosotros, porque es incontestable que una majada de antiguos Lincoln daria una renta mucho mayor que una majada de Rambouillet del mismo número y que una majada de Pampas legitimas daria una renta mayor que una majada igual de Negrete.

Tal es el estado de la cuestion hoy. Creemos inutil de añadir que si la mayor parte de los criadores, aqui y en la Australia, diesen en adelante la preferencia a las razas que producen las lanas de peine, llegaria pronto la reaccion y el momento en que la lana merina seria la que tendria mas valor, pero hoy el caso es que las lanas que mas valen son las lanas de peine, porque son las mas escasas.

Antes de examinar las razas propuestas por el Informe para crear una nueva raza, examinaremos ligeramente las cuatro razas que hemos aconsejado de adoptar a los estancieros que se dedican a la produccion de la lana, porque son las que producen las lanas de mas precio; tipos puros que conservan y conservaran su valor, mientras el viento de la moda levanta, para abandonar lo poco despues: ayer el Leicester, hoy el Southdown, mañana el Cheviot ó cualquiera otra raza.

(Continuand.)

**ULTIMA HORA.**

Buenos Aires, Setiembre 4 de 1873.

**Triunfo del Gral. Vedia.**

El Corresponsal

**«LA NACION»**

Concordia, Setiembre 2 de 1873.

A la llegada del «Sátirno» festejó el triunfo del Paraná, y anoche a las 10 llegó un chasque portador de la noticia de que el general Vedia había deshecho por India Muerta las fuerzas del general Ocampos, las que perseguía activamente por la costa del Gualaguay.

Agregase que con Ocampos iban tambien Querencio Lezcano, etc. El coronel Borjes aun no se habia incorporado pero fué el primero que recibió el chasque del general Vedia. A esta noticia apesar de que carece de detalles se le dá mucha importancia. Lo que falta es que el Ejército Nacional la aproveche sin perder tiempo.

**BOLETIN DE LA SEMANA.**

**Noticias de Europa.**

El Potosi ha traído las siguientes:

El Banco de Inglaterra descuenta al 3 1/2 %.

Liverpool.—Cueros en calma.

Ambores.—Las lanas mas firmes, las clases regulares se sostienen a los buenos precios de Mayo.

Las muy finas subieron hasta 26 las de Buenos Aires, 25 a 30 las de Monte-

video.  
Havie.—El mercado en regular posicion.

**El desbande de los rebeldes.**

Se lee en *La Verdad*.

El coronel Gaizna ha enviado al gobierno nacional nuevos detalles sobre la derrota del rebelde Leiva.

Hé aqui el telegrama del coronel Gaizna:

Paraná: Está ya de regreso la columna que tan brillante victoria obtuvo sobre la mejor fuerza de los rebeldes. El triunfo ha sido completísimo.

Sorprendido Leiva en su propio campo se ganó a las carretas, y el pobre diablo ordenaba formar, hacia tocar tropa, hasta que por último el corneta de órdenes tocó a disparar; y en esta manera fué obedecido puntualmente. El ejercito del Oeste está concluido, totalmente concluido.

Se han tomado dos mil cabezas de ganado rebelde y mil doscientos caballos entre buenos y malos. Mañana se procederá al aparte.

Entre los prisioneros viene un extranjero que sirvió ya como mayor a Lizardan en la pasada revuelta. Háse nombrado un consejo de guerra para verificar el hecho, y aplicarle por la represalia el decreto de Jordan, que corre impreso, declarando qué pasaria por las armas a todos los extranjeros de origen que sirven a las órdenes del gobierno nacional, para hacerle respetar el derecho de jentes y las leyes del pais, en que vive, a mas de los derechos de su propio gefe.

En la guerra con la vara que mides has de ser medido.

Legan en este momento cuatro pasados de Jordan. Está sabiendo la derrota de su ejercito, huye en direccion a los montes.

En el ejercito a mis órdenes hay verdadero entusiasmo.

Escribale al general Vedia que active sus marchas.

El telegrama está restablecido hasta esta ciudad, y le escribo desde la oficina. Lo está igualmente hasta la Paz; pero no se sabe por qué no funciona.

Espero al comisario pagador para que al emprender la marcha, los bravos entrecieran al llegar a sus pagos, tengan que dar a sus familias.

Luego irá el parte detallado.

**GAIZNA.**

Campamento Agevi, Agosto 30.

Hoy a medio dia salgo con una columna de mil cuatrocientos hombres de linea, buscando la incorporacion del general Vedia, quien ha penetrado ya a esta provincia el 27 lo que se positivamente por un jefe, yo mandé y no lo ha encontrado al General en Balseado, y si solo la noticia de que se habia puesto en marcha, y venia persiguiendo las fuerzas de Ocampo y Querencio.

Mincorporacion se efectuará por la punta de Mandiwey grande. Marchan conmigo tres ó cinco piezas de artilleria, los batallones 1, 2, 6 y 9 de linea, y los regimientos 2 y 3 de caballeria, con alguna milicia. Dejo al coronel Matoso con orden de tener a V. E. al corriente de lo que vaya ocurriendo.

*Francisco Borjes.*

—El coronel Alvarez escribe desde la Concordia una carta de la que tomamos este fragmento:

Concordia, Agosto 30.

Hoy ha marchado el coronel Borjes con las fuerzas de linea excepto el 4, que queda con la Guardia Nacional correntina pue está recibiendo los caballos que han comprado los comisarios Fairfield y Estrada. De la guardia nacional se han enviado parte a la Concepcion.

Muy pronto espero tener ocasion de comunicar a V. E. importantes noticias.

*Donato Alvarez.*

Paraná, Setiembre 2 de 1873.

Al Excmo. Sr. Presidente de la Republica.

Jordan huye a los montes hacia Gualaguay. Otro triunfo en La Paz; Comandante Pucheta derrotó en el Paso de Bermudes a Antonio Veron y Santos Correa, que tenian doscientos cincuenta hombres; les hizo varios heridos. La valle mandó en el Rosetti, tres companias de infanteria a sorprender a Nico Coronel que estaba en Santa Elena saqueandola: huyeron.

El asesino Nico vino a unirse a Leiva y se encontró en la derrota. Anoche he mandado un batallon al mando del mayor Donovan a tomar el Diamante, y como en las islas estaba formado un ejército, pues ya tenia trescientos infantes, al mando de un Jordo, y cincuenta de caballeria a las órdenes de un Comandante Zapata, le ordené que pasen al Diamante para que regrese el batallon aqui. Se están presentando muchos.

**GAIZNA.**

**Tratados con los indios.**

Por comunicacion del Sr. Gefe de las Fronteras del Interior, se sabe que ha llegado al Fuerte San Rafael en la Frontera de Mendoza el cacique Pussan con una comision de indios con el propósito de celebrar tratado de paz con el Gobierno Nacional.

*La Prensa.*

**Una colonia pereciendo.**

La colonia inglesa que se fundó hace poco en el Paraguay, está pereciendo.

Los detalles de esa desgracia los encontramos en «La Nacion.»

Esa colonia fué formada segun contrato celebrado por el gobierno de esa Republica con la casa de Robinson, Fleming y Ca. de Londres.

Una de las cláusulas del contrato establecia que los colonos habian de ser agricultores del Yorkshire: segun parece, los señores Robinson, Fleming y Ca. faltando a su compromiso, han echado mano de personas inútiles, que, una vez en el Paraguay, lejos de poder costearse la subsistencia, con sus instrumentos de labranza, luego de agotadas las provisiones que llevaron, se están muriendo de hambre.

Cerca de sesenta criaturas, hijos de los colonos, han perecido ya.

Muchos individuos han abandonado la colonia y, a pié, han conseguido llegar hasta Corrientes ó la Asuncion, donde almas caritativas les han costeado la subsistencia.

A falta de consul inglés, el consul Italiano en la Asuncion ha puesto todo empeño a fin de remediar la situacion de aquellos infelices.

El general Mitre ha dado su garantia para que la casa de Machaiti y Calvo, de la Asuncion, les suministre los viveres necesarios, a fin de que no mueran todos de hambre.

Estó es horrible. Los señores Saint John y Armstrong han iniciado en Buenos Aires una suscripcion para, luego de reunidas mil libras esterlinas hacer bajar a Buenos Aires a esos desgraciados colonos que son en número de seiscientos.

Estamos seguros que esas mil libras no tardarán en recolectarse.

En la oficina del *Standard* se reciben suscripciones.

*La Libertad.*

**Tandil.**

El Sr. Mendez, Juez de Paz sustituido de ese partido, ha tomado una medida muy digna de ser imitada por los demas juzgados de campaña.

Con el fin de cortar de raiz el abuso de robo de cueros, ha dispuesto que no podrá salir ningun cuero del partido, sin estar contramarcado.

Ha pasado al Gobierno de la Provincia un oficio, pidiendo su aprobacion para esta medida, la que creemos le será acordada.

—Ha llovido copiosamente en el partido.

**CRÓNICA LOCAL.**

**Fiesta patronal.**—Siguen con actividad los preparativos para celebrar dignamente la fiesta patronal de la Exaltacion de la Cruz.

El templo blanqueado y pintado de nuevo, y admirablemente adornado, ofrece un aspecto imponente.

El celo del Sr. cura parroco merece los mayores elogios.

**Carrera.**—Entre los preparativos para celebrar la funcion del 14 de Setiembre, la gran carrera entre el tostado de D. Saldalio Sosa y el tostado del puente de Arco promete atraer mucha concurrencia.

Las casas de negocios se preparan para recibir numerosos huéspedes.

**Luvia.**—El Domingo tuvimos una lluvia que si no fué mucha, ha sido bastante, ayudada por la estacion, para hacer reverber los campos.

En la hora que escribimos, el tiempo sigue caloroso y con aparicion de agua.

**Ovejas gordas.** Se ha apartado varias tropas de ovejas gordas en la semana, con destino a las granerías de Mercedes.

Los reseros han pagado de 45 a 50 3 segun la clase.

**Trasquila.**—Varios estancieros del partido se proponen empezar la trasquila el 1.º de Octubre.

No hemos sabido de transacciones en lana; los compradores estan a la expectativa hasta hoy.

**Movimiento de policia.**—Sin novedad en la presente semana.

**REVISTA COMERCIAL.**

**BUENOS AIRES.**

**DIAS 1.º, 2 Y 3 DE SETIEMBRE.**

Los mercados muy animados, algunas ventas de lanas en plaza y en depósitos, con muy buenos resultados. Los cueros laneros buscados con interés pero los vacunos bastante paralizados.

Cereales, pocos, sin movimiento y con pocas entradas.

**Lanas.**

10,000 arrobas lana en depósito, precio reservado.  
Fina 1200 arrobas ps. 85      arroba.  
Buena 1600 id.      " 80      id  
Regular varios lotes      " 73, 75 y 77 id.  
Borrega      " 60 a 68 id.

**Cueros vacunos.**

Segun condicion ps. 178 a 182 pesada.

**Cueros de potro.**

Al barrer ps. 48 a 57 uno.

**Cueros de venados.**

Un pequeño lote ps. 90 docena.

**Cueros laneros.**

De matadero      25 a 27 ris. libra.  
De campo      22 a 24 ris. libra.  
De corderitos ps. 10 a 11 docena.

**Sebo.**

Pisado ps. 26 a 29 arroba.  
En panzas      " 35 a 37 id.  
Casco de campo      " 40 a 41 id.

**Cerda.**

Del Sud ps. 162 a 170 arroba.  
Del Norte      " 155 a 160 id.

**Trigos.**

Segun clase ps. 135 a 215 fanega.  
**Cabada.**

Segun clase ps. 48 a 54 fanega.  
**Mais.**

En espiga ps. 54 a 57 fanega.  
Desgranado      " 45 a 46 id.

**Harina.**

Segun clase ps. 34 a 36 libra.